

NACIÓN



EU PEGA A LA FAMILIA DE EL MENGHO

Ella y su hermano, en prisión en EU. **A11**

CULTURA



HALLAN RESTOS DE NIÑOS EN PERÚ

DESCUBREN 200 CUERPOS, DE UNOS 500 AÑOS DE ANTIGÜEDAD, DE LA TRIBU CHIMÚ. **A32**

UD



UNA MLS MUY MEXICANA

13 jugadores del país estarán en campaña 2020. **B1**

Pensiones hunden más a Pemex

● La petrolera cerró el año pasado con pérdidas por más de 658 mil millones de pesos

NOÉ CRUZ SERRANO
—metropoli@eluniversal.com.mx

Pemex reportó una pérdida integral de 658 mil 130 millones de pesos en 2019, suma que casi en su mitad se debe a los compromisos actuariales de la empresa por el sistema de pensiones, que alcanzan 309 mil 468 millones.

La merma de la empresa productiva del Estado es la más elevada desde que empezaron los registros en 2010, y la cantidad equivale a 2.7% del producto interno bruto.

Según información que envió a la Bolsa Mexicana de Valores, Pemex reconoció que cerró en 2019 "uno de los años más complejos en su historia reciente".

Por su parte, la Comisión Federal de Electricidad tuvo una utilidad de 48 mil 545 millones de pesos.

Balance por beneficios a empleados

(Miles de millones de pesos)



Fuente: Reportes de Pemex

CARTERA A28

VIOLENCIA CONTRA LA MUJER



FÉLIX MARCOZ/EL UNIVERSAL

ACOSAN PROFESORES A ALUMNAS

Alumnas del CECYTEV de Medellín de Bravo, Veracruz, denunciaron acoso sexual por parte de profesores y personal administrativo, y exhibieron capturas de pantalla de las conversaciones y los mensajes de texto que reciben. Uno de ellos, incluso, envía fotos semidesnudo a las adolescentes. **A24**

MARBELLA SE DEFENDIÓ HASTA EL FINAL **A26**

A segunda prueba, caso positivo de coronavirus

- El paciente se encuentra en la CDMX: **Salud**
- Se trata de un hombre que recién viajó a Italia

CORONAVIRUS Alerta mundial

Un paciente internado en el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER), en la Ciudad de México, dio positivo en una primera prueba al nuevo coronavirus, el Covid-19, y se analiza una segunda.

Así lo informó anoche el Subsecretario de Prevención y Promoción

de la Salud, Hugo López-Gatell. Se trata de un hombre de 35 años que estuvo recientemente en Italia y que ya se encuentra aislado. La segunda prueba se está realizando en el Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos (InDRE).

Frente a esta situación, la secretaria de Salud capitalina, Oliva López Arellano, aseguró que es "alta la probabilidad de que se presenten casos de coronavirus" en el país y

en la Ciudad de México, por lo que llamó a la población a actuar con responsabilidad. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, pidió mantener la calma.

Anoche se autorizó el desembarco de los pasajeros del crucero *Maraviglia*, atracado en Cozumel, tras descartarse dos casos sospechosos. Sin embargo, los pasajeros seguían a bordo. **Redacción**

MUNDO A14

"Tenemos una prueba reactiva, reactiva quiere decir que la prueba en sí misma es positiva, pero aquí la precisión es que no se considera aún una confirmación diagnóstica de Covid-19"

HUGO LÓPEZ-GATELL

Subsecretario de Salud, en entrevista con Denise Maerker

RELANZA AMLO RADIODIFUSORA INDÍGENA

● Andrés Manuel López Obrador reinaugura hoy en Nacajuca, Tabasco, La Voz de los Chontales, una estación de radio comunitaria que él mismo fundó en 1977, cuando fue director del Centro Coordinador Indigenista. **A10**



PEDRO VILLA Y GARA/EL UNIVERSAL

Cae operador financiero de Mancera

- Se le acusa de no pagar al ISSSTE cuotas de pensionados de la Policía Preventiva

EL DATO



Culpas. Vázquez y otros acusados dijeron haber actuado por su cuenta, deslindando así a MAM.

KEVIN RUIZ Y DAVID FUENTES
—metropoli@eluniversal.com.mx

En su casa de Jardines del Pedregal, agentes de la Policía de Investigación detuvieron a Miguel Ángel Vázquez, quien es señalado como el operador financiero del exjefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera.

Se le acusa del delito de uso indebido de atribuciones, luego de que en 2016 ordenó no pagar al ISSSTE las cuotas de los pensionados de la Caja de Previsión de la Policía Preventiva del Distrito Federal.

Con esta decisión generó un da-

ño por 293 millones de pesos a la Hacienda pública.

Con él, son cuatro los exfuncionarios relacionados con este ilícito, quienes ante el Ministerio Público declararon que actuaron solos y no recibieron "órdenes superiores".

El juez de control le dictó prisión preventiva en el Reclusorio Norte. **METRÓPOLI A18**

Asesor de senadora cobraba \$60 mil al mes

- Mario Espinoza tuvo más ingresos que otros colaboradores de Claudia Balderas

ALEJANDRA CANCHOLA Y JUAN ARVIZU
—nacion@eluniversal.com.mx

Mario Espinoza Zetina, quien el pasado martes protagonizó un escándalo al enfrentarse con policías capitalinos por un incidente vial en

compañía de la senadora Claudia Balderas, trabajó como su asesor legislativo al menos hasta diciembre de 2019, y cobraba 60 mil pesos mensuales en el Senado.

Documentos de transparencia de la Cámara Alta, consultados por EL UNIVERSAL, detallan que el últi-

mo contrato firmado por Espinoza fue por 360 mil pesos, monto que se le otorgó en el segundo semestre del año pasado en 12 pagos de 30 mil pesos cada uno.

De acuerdo con los expedientes de los colaboradores de la senadora morenista, Espinoza obtuvo más ingresos que otros dos de ellos, que percibieron mensualmente de 10 mil a 12 mil 500 pesos.

NACIÓN A6

SIN FIANZA, GARCÍA LUNA SIGUE EN PRISIÓN
NACIÓN A11

LLEVAN A LOZOYA A CÁRCEL DE MADRID
NACIÓN A11



OPINIÓN

NACION		CARTERA	
Manuel Añorve	A12	Mario Maldonado	A30
Peniley Ramírez	A2		
Kenia López	A13		
Alejandro Hope	A2		
Martí Batres	A13		
Óscar Mario Beteta	A7		
Carlos Heredia	A13		
Raúl Rodríguez	A10		
Andrew Selee	A13		
Alejandra Barrales	A12		
José Rubinstein	A12		



Marcela Gómez Zalce

A partir de hoy, y todos los viernes, la columna "A puerta cerrada". **NACIÓN A5**

\$19.78
DÓLAR AL MENUDEO